
 

 

 

 

 

 

関り合う中で育つ子供たち 

校長 川瀨 元信 

今年も，ちらちらと雪降る日が多くあり，グラウンドが真っ白になっていることがよくあります。
来週からは 12月。まもなく，本格的な冬がやってきそうです。 
さて，陵雲小の子供たちは 11月も毎日の学校生活を明るく楽しく過ごしています。11月の行事

や日常の様子を紹介します。 
＜幼稚園・保育所・小学校の連携＞ 
11月 21日（木）午前中，本校体育館に，近隣の幼稚園とこども

園の園児が集まり，1年生主催の交流会が開かれました。参加者は
１１０名でした。内容は，1年生が手作りで用意したお店に，園児
が遊びに行くというものでした。 
始めの会の後は，1年生が用意したゲームや飾りの店に，園児が

向かいます。1年生の子供たちは，自分のお店に来てほしいので，
「いらっしゃいませ」とか「この店，楽しいよ」などの声掛けをし
ています。寄ってきた園児に，遊び方を教えたり一緒に遊んだり
作った飾りを手渡したりしていました。子供たちは双方，生き生
きとしています。1年生は，ちょっと先輩として，しっかりやらなければとモチベーションマック
スです。遊びを提供してもらう園児は知っているお兄ちゃん・お姉ちゃんもいて笑顔いっぱいです。
心温まる交流になりました。 
＜ふれあい給食 ２回目＞ 
今回は，異学年での交流給食です。本校は児童数が多いので，同

級生であっても，よく知らないことがあります。まして異学年で
あればなおさらです。給食時間を共有する中で，お互い刺激を受
け合い，つながりを深めることをねらいとして行っています。 
お子さんから，感想を聞いている保護者の方も多いと思います

が，11月 11日（月）の週は，１年生と５年生の交流が行われまし
た。来週 12月 3日（月）の週は２年生と４年生の交流が，12月 13
日（月）からの週は３年生と６年生の交流が行われます。 
私は毎回，ランチルームに食事の様子を見学に行っていますが，

子供たちは実に楽しそうです。初めは固い感じもしますが，給食を一緒に食べているうちに，気心
が知れてきて，人と関わる喜びを感じているようです。 
＜思いやりある温かい行動＞ 
いつもの通り，朝，校門前で子供たちに挨拶をしていると，1年生のお子さんを連れてきたお母

さんと一緒に小さい幼児がいました。この日に限って，校門付近で，この幼児がぐずってしまって
お母さんが困っていました。そこに，本校の６年生女子数名が通りがかり，自然な声掛けをして南
玄関まで連れて行ってくれました。その後，また，幼児がイヤイヤをしてお母さんが困っていると，
６年生女子の一人が，すっと，その子を抱きかかえ中央玄関まで連れて行ってくれたのです。他の
６年生女子もずっと，声掛けをしてくれて，かえって楽しい雰囲気にしてくれました。おかげで，
チャイムが鳴る前に 1 年生のお子さんも校舎に入ることができましたし，幼児も明るい気持ちで，
兄を見送ることができました。お母さんも安心した顔で見送っていました。 
思いやりのある温かい行動に，さすが陵雲小学校の子供と思いました。 
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その後も，「登校時に地域のごみ拾いをしました」と数人の５年生男女が報告をしてくれたり，
６年生女子が２年生の子と手をつないで登校したりするなど，心温かな陵雲小学校の子供たちの行
動がよく見られます。 
 
小学生でも多くの子供たちがスマホを手に取る時代になりましたが，やっぱり子供たちは，関わ

る中で，心が育ち，喜びを感じ成長していくのだと再認識する 11月でした。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月２６日（土）の学芸会には多数の保護者の方々に，来校いただきました。また，保護者アンケート

にも御協力ありがとうございました。皆様からいただいたご意見等（一部）をお知らせします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「子供たちはやる気をもって取り組んでいた」の肯定率が９９．４％，「子供たちは友達と協力して取り

組んでいた」の肯定率が１００％とどちらも高い結果となりました。子供たちが意欲をもって，友達と関わ

りながら学芸会に取り組んだ成果が見られました。感想も寄せられています。一部を紹介します。 

【子供たちの様子で良かった点】 

・長いセリフ，歌，楽器演奏，ダンスを覚えるのは大変だったと思います。友達とぴったり息を合わせてしっかり

できていました。ここまでくるのに毎日練習を頑張ったのだろうなぁと思い，感動しました。 

・６年生がお手伝いをしていたようですが，皆さん率先して行動していたように見え，素晴らしいなと思いました。 

・協力しあって成功に向かい頑張っていました。全員の気持ちが一つになっている様子が見られて，とても良かっ

たです。感動しました！ 

【学芸会全体で良かった点】 

・入場の順番を整理券順にしたから早く並ぶ必要もないし，集合時間まで余裕を持って行けたからよかったです。 

・保護者の入退場もスムーズで良かったです。 出口が 2箇所あったため混雑も緩和されていたと思います。 

・観覧席も広く，整理券番号が後ろの方でしたが，ゆったりと見ることが出来ました。 

【学芸会全体に関わっての意見や要望】 

・ござ席で携帯カメラを高い位置から撮影している人がいて見えなかったので，頭より高い位置から撮影するのは

遠慮してほしい。 

・年子の場合，体育館の横での待機でしたが，次の整理券の順番に入るタイミングが分からなかった。 

・体育館のパイプ椅子席が近すぎて，前の人の頭で見えなかった。 

 

→学芸会では，保護者の皆様の御協力により時間通りに進めることができました。それはひとえに集合時

間までに来校し，スムーズな入退場をしていただいたことによるものです。大変ありがとうございました。

整理券は，場所取りのために早く来校し長時間並ぶことがないようにするためです。また，集合時間での区

切りは，遅れてきた方の個別対応により時間通りの進行に支障がでないようにするためです。 

運動会のときの反省で「遅れてきたのになぜ普通に並ぶのか」「先生はなぜ注意しないのか」「遅れてきて

普通に並べるのなら時間を守る意味がない」等の御意見がありましたので，今回の学芸会で改善を図ったと

ころです。今後とも運動会や学芸会等の行事で集合時間に来ていただくよう御協力をお願いします。貴重な

御意見・御要望は，次年度に生かし，集合時間の見直しや会場作り等改善していく予定です。 

やる気をもって取り組んでいた。 

 

友達と協力して取り組んでいた。 

 


